



Willi Hönle

* 23. Dezember 1942 † 12. Oktober 2017

Nach kurzer, schwerer Krankheit verstarb im Oktober 2017 unser langjähriges Vereinsmitglied Willi Hönle.

Mit ihm verliert der Baarverein einen intimen Kenner der Donaueschinger Geschichte und einen wichtigen Zeitzeugen. Wenige Donaueschinger kannten sich so gut mit der Geschichte der Stadt aus wie Willi Hönle. Noch weniger haben so viele Postkarten, Fotografien, Münzen und Geldscheine zur Donaueschinger Geschichte zusammengetragen wie

er. Seine Postkartensammlung wurde mit der Zeit ein einmaliges Fotoarchiv der Stadt. Er stellte seine Schätze bereitwillig anderen Autoren zur Verfügung. Diese konnten mit Hilfe seiner Fotosammlung ihre Berichte mit Bildern ausschmücken.

Fotos aus der Zeit vor dem Ersten Weltkrieg zeigte Willi Hönle 1986 in seinem Buch „*Donaueschingen in alten Ansichtskarten 1890–1915*“. Zu den Ausstellungen über das Notgeld in der Inflationszeit nach dem Ersten Weltkrieg und über den Stadtbrand in Donaueschingen (1908) erstellte er jeweils ein kleines Buch mit Bildern aus seiner umfangreichen Fotosammlung. Im Jahr 2009 folgte das reichbebilderte Buch „*Donaueschingen 1875 bis 1935*“ (siehe *Schriften der Baar* 2010, Seite 202). Es spannt den Bogen vom wilhelminischen Zeitalter bis in die Zeit des Nationalsozialismus.

Willi Hönle zeigte seine Bilder auch gerne bei Vorträgen. So berichtete er im Baarverein über die Geschehnisse nach dem Zweiten Weltkrieg. Als begeisterter Luftbild-Fotograf konnte er die Baar mit ihren Städten und Dörfern aus der Vogelperspektive dokumentieren. Den letzten Vortrag beim Baarverein hielt Willi Hönle mit dem Thema „Gasthäuser in Donaueschingen“ im Dezember 2015 im Gasthaus Hirschen.

Seine vielfältigen Aktivitäten außerhalb des Baarvereins wurden von anderen Stellen bereits eingehend gewürdigt. An ein Projekt, für das er sich in den letzten Jahren mit aller Kraft einsetzte, wollen wir aber hier erinnern: die Errichtung eines Stadtmuseums in Donaueschingen. Es war ihm ein großes Anliegen, dass seine Stadt auf ihre Geschichte stolz ist und in die Zukunft schaut. Um das Projekt Stadtmuseum voranzubringen, gründete er eigens einen Förderverein. Leider verhinderte seine Krankheit die Verwirklichung dieses Traumes.

Willi Hönle war im Baarverein nicht nur ein aktives Mitglied und ein langjähriger Beirat, wir verlieren auch einen guten Freund.

Harald Ketterer (Löffingen)